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Митрополит Иларион: Нет большего счастья,
чем жить с Богом

 25 апреля 2021 года, в Неделю 6-ю Великого поста (ваий), праздник Входа Господня в
Иерусалим, председатель Отдела внешних церковных связей Московского Патриархата
митрополит Волоколамский Иларион совершил Литургию святителя Иоанна Златоуста в
московском храме в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость» на Большой
Ордынке. 

 Иерарху сослужили клирики храма. 

 На сугубой ектении были возглашены молитвенные прошения об избавлении от коронавирусной
инфекции. 



 После сугубой ектении митрополит Иларион вознес молитву, во время распространения
вредоносного поветрия чтомую. 

 По окончании богослужения владыка Иларион обратился к верующим с архипастырским словом: 

 «Во имя Отца и Сына и Святого Духа! 

 В праздник Входа Господня в Иерусалим мы слышим призыв святого апостола Павла,
обращенный к каждому из нас: «Радуйтесь всегда о Господе, и еще говорю: радуйтесь» (Фил. 4.
4). 

 Почему именно сейчас, когда мы завершили подвиг Великого поста и вступаем в подвиг
Страстной седмицы, звучат эти слова апостола Павла? 

 Во-первых, потому что сегодняшний праздник  – радостный. И хотя он предшествует скорбным
дням Страстной седмицы, в этот праздник Церковь призывает нас вместе с учениками Спасителя,
вместе с детьми и взрослыми, которые встречали Его, когда Он входил в Иерусалим, сидя на
молодом осле, прославлять Его, восхвалять, радоваться и благодарить Бога за то, что у нас есть
такой Царь – Кроткий и Спасающий, Который пришел в мир даровать нам жизнь вечную. 

 Во-вторых, апостол Павел призывает нас к радости не только в этот праздник, но и во все дни
нашей жизни. Неслучайно он многократно призывает нас: «всегда радуйтесь», «радуйтесь всегда
о Господе». То есть, чувство радости должно быть всегда присуще христианину – даже в дни
Страстной седмицы, в дни каких-то личных потрясений или испытаний, в болезнях и в скорбях,
которые выпадают на долю каждого человека.  

 Но апостол Павел призывает нас радоваться не мирской и скоропреходящей радостью, которая
проистекает от всяких развлечений, или может быть следствием материального богатства, успеха
или карьерного роста. Все эти радости приходят и уходят очень быстро. И они не способны
насытить душу человека, ибо сколько бы человек ни веселился, рано или поздно придет час
скорби и печали; сколько бы человек ни накачивал себя увеселительными мероприятиями или
препаратами, рано или поздно их действие закончится и наступит час опустошения и тоски.
Сколько бы человек ни пытался вкладывать свое сердце и усилия в достижение материального
богатства, достигнув одной ступени, он сразу же будет искать другой. Никогда не будет
насыщения и подлинной радости для человека от обладания материальным богатством. 

 Святой апостол Павел призывает нас к той радости, которая живет внутри нашего сердца, и не
зависит ни от материального богатства, ни от внешних обстоятельств. Эта радость, как семя,



произрастает внутри сердца человеческого благодаря тому, что человек общается с Богом,
соединяется с Ним в Таинстве святого Причащения и свою жизнь проводит в ощущении
присутствия Божия. 

 К сожалению, есть немало людей, которые совершенно не знают этого ощущения и думают, что
Церковь нужна только для того, чтобы ограничивать свободу, принуждать их к воздержанию,
лишать их радости и полноценной жизни. Такие люди создали целую идеологию –
антихристианскую, антирелигиозную и антицерковную. Они пишут книги, выступают на
телевидении, ведут блоги, одним словом, ведут целенаправленную кампанию против Церкви,
против Бога, против религии. При этом они говорят, что тем самым хотят людей освободить и
осчастливить. 

 Но нет большего счастья, чем жить с Богом. И нет большего несчастья, чем не знать Бога. Даже
если некоторые люди, не знающие Бога, думают, что счастливы, они ошибаются. И в трудные
минуты своей жизни они это очень хорошо сознают. 

 Вот почему зачастую случается, что пока у человека все хорошо, он не думает ни о Боге, ни о
Церкви, а когда стрясется беда или вдруг неожиданно уйдет из жизни близкий, или произойдет
еще что-то, что не входило в планы человека, тогда вдруг он начинает задумываться и о Боге,и  о
смысле жизни.   

 Святая Церковь ведет нас таким путем, который позволяет нам быть счастливыми и радостными в
этой жизни, и обещает вечную радость в жизни будущей. Этот путь мы проходим и в Великом
посту, и в дни Страстной седмицы, и в пасхальный период, и в течение всех дней нашей жизни. 

 Неслучайно святые были переполнены пасхальной радостью всегда, а не только в праздник
святой Пасхи. Неслучайно преподобный Серафим Саровский в течение всего года – и зимой, и
летом, и в посту, и в праздники –приветствовал всех, кто к нему приходил, пасхальным
приветствием «Христос воскресе!» И неслучайно он всегда источал радость, несмотря на то, что
не имел развлечений, питался скудной пищей, жил в одиночестве в дремучем лесу. Господь
просвещал его сердце, утешал в скорбях, общался с ним в молитвах, и наполнял его сердце
неизреченной радостью, которую он был способен передавать и другим людям. 

 В этот радостный и светлый праздник Входа Господня в Иерусалим восславим Господа Иисуса
Христа, Который пришел спасти весь род человеческий. А предстоящие дни Страстной седмицы
будем проходить вместе с Ним скорбным путем, которым Он шел в последние дни Своей земной
жизни. 



 В прошлом году большинство из нас было лишено возможности присутствовать на богослужениях
Страстной седмицы. Многие участвовали в этих богослужениях, примкнув к экрану компьютера,
благодаря прямым трансляциям из приходов. Но в этом году по милости Божией мы имеем
возможность собираться в храме, чтобы вместе прославлять Господа, грядущего на вольную
страсть. 

 Будем дорожить этой возможностью. Не станем пропускать службы Страстной седмицы, которые
совершаются только один раз в году и позволяют нам пережить последние дни, часы и минуты
земной жизни Спасителя: вместе с Ним быть на суде, который учинили над Ним первосвященники
и старейшины иудейские; вместе с женами-мироносицами предстоять у Его креста; вместе с
Пресвятой Богородицей и теми немногими, кто оставался тогда возле Спасителя, участвовать в
Его погребении. И, конечно же, вместе со всем христианским миром встретить праздник Святой
Пасхи и возрадоваться той радостью, о которой сказал Господь: «Радости вашей никто не
отнимет у вас» (Ин. 16.22). Аминь. 

 Всех вас поздравляю с праздником! Храни вас всех Господь!» 

   Служба коммуникации ОВЦС 

   

Источник: https://mospat.ru/ru/news/87094/

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

http://www.tcpdf.org

